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Abstract (en)
The screw bonding system (1), to lock rods (2,3) together which are subjected to forces, has a coupling sleeve (4) with an inner threading (6) at
the end of one rod, and a screw head (10) at the end of the other rod with an external threading (11). The inner thread at the coupling sleeve has a
conical threaded section (7) over at least a part of its length. The screw head has a matching conical outer thread structure.

Abstract (de)
Eine Schraubverbindung (1) für kraftübertragende Stäbe (2, 3) besteht aus einer an einem ersten Stab (2) angeformten Kupplungsmuffe (4) und
einem an einem zweiten Stab (3) vorgesehenen Anschlußkopf (10). Die Kupplungsmuffe (4) weist ein Innengewinde (6) und der Anschlußkopf (10)
ein Außengewinde (11) auf, zu deren Herstellung spezielle Arbeitsschritte erforderlich sind. Zur einfacheren Herstellung wird vorgeschlagen, das
Gewinde derart auszuführen, daß das Innengewinde (6) der Kupplungsmuffe (4) zumindest über eine Teillänge (l2) des Gewindes einen konischen
Gewindeabschnitt (7) aufweist. <IMAGE>
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